

Dissidences

ISSN : 2118-6057

Attac 04, Voix rebelles du monde, Forcalquier, hors série Signes d'Attac, 2006.

27 May 2012.

Georges Ubbiali

🔗 <http://preo.u-bourgogne.fr/dissidences/index.php?id=646>

Georges Ubbiali, « Attac 04, Voix rebelles du monde, Forcalquier, hors série Signes d'Attac, 2006. », *Dissidences* [], Juin 2012, Nos archives du mois : l'altermondialisme, 27 May 2012 and connection on 18 May 2024. URL : <http://preo.u-bourgogne.fr/dissidences/index.php?id=646>

PREO

Attac 04, Voix rebelles du monde, Forcalquier, hors série Signes d'Attac, 2006.

Dissidences

27 May 2012.

Georges Ubbiali

📄 <http://preo.u-bourgogne.fr/dissidences/index.php?id=646>

- 1 Voici un petit livre tout à fait bienvenu pour éclairer la galaxie des militant-es altermondialistes. Le groupe local Attac a eu l'idée de présenter sous forme de fiches une série de vingt-six personnes, quinze hommes et onze femmes, qui représentent, selon les concepteurs du volume, les figures marquantes du mouvement altermondialiste. La simple répartition planétaire de ces individus « Bourgeois, intellectuels, paysans, ouvriers... » montre l'ancrage du mouvement. Neuf personnalités proviennent d'Europe, quatre d'Amérique du Nord, le reste se répartissant sur les autres continents (deux pour l'Amérique centrale, deux pour l'Amérique latine, une pour l'Océanie, quatre l'Afrique, trois l'Asie, une le Moyen-Orient). A partir de la documentation qui a pu être rassemblée, une photo permet de visualiser la voix et vient un descriptif, suivi, le cas échéant d'une bibliographie ou d'une filmographie. Comme l'explique Attac 04 « Nous avons tenté de contribuer modestement à la connaissance de la mouvance altermondialiste, ses réseaux, ses structures, ses personnalités », p. 171. Dans un inventaire à la Prévert se succèdent ainsi des personnalités connues (José Saramago, prix Nobel de littérature, Ken Loach, cinéaste, Susan George ou encore Bernard Cassen), ou inconnues (en tous les cas du grand public) : Wangari Maathai (Kenya), Marilyn Waring (Nouvelle-Zélande) ou encore Dit Keet (Afrique du sud). La définition de l'altermondialisme ici présentée est plutôt de nature extensive puisqu'on y repère Raoul Vanegheim (sa contribution au développement de l'altermondialisme relève du scoop) ou encore Joseph Stiglitz, dont la contribution est hautement problématique. Le moins qu'on puisse dire à la lecture de l'ouvrage, c'est que l'électisme préside au choix des personnes retenues. Le livre se conclut par les voix

manquantes, les roms, les no vox, un continent entier –la Chine. Un second volume est annoncé qui devrait permettre non seulement de prolonger mais également d'affiner ce travail.

Mots-clés

Altermondialisme

Georges Ubbiali